

Wertgrenzen gemäß §§ 5, 6 der Verordnung über das Vergabeverfahren und das Verfahren zur Festlegung und Kontrolle von Mindestarbeitsbedingungen (Vergabe- und Mindestarbeitsbedingungen-Verfahrensverordnung – VgMinArbV M-V¹)		
Leistungsart/ Verfahren	Auftragswert ab 03.03.2026	Mindestanzahl abzufordernder Angebote nach § 3b VOB/A bzw. §§ 11, 12 UVgO
Bauleistung		
Beschränkte Ausschreibung mit Teilnahmewettbewerb	1 Mio. €	fünf Angebote
Beschränkte Ausschreibung ohne Teilnahmewettbewerb	1 Mio. €	drei Angebote
Freihändige Vergabe	300.000 €	drei Angebote
Sonstige Leistungen		
Beschränkte Ausschreibung	216.000 € ²	drei Angebote
Verhandlungsvergabe	216.000 € ²	drei Angebote
Direktauftrag		
Bauleistungen	≤ 2.000 €	
	>2.000 € bis 150.000 €	nach Markterkundung mit Dokumentation (§ 6 Abs. 3 VgMinArbV M-V)
Sonstige Leistungen	≤ 1.000 €	
	>1.000 € bis 100.000 €	nach Markterkundung mit Dokumentation (§ 6 Abs. 3 VgMinArbV M-V)

¹ In der Fassung der 1. Änderung vom 24.02.2026 – GVOBl. v. 02.03.2026

² bis zum EU-Schwellenwert

EU-Schwellenwerte						
für Öffentliche Auftraggeber nach § 99 GWB						
Leistungsart	2026/ 2027	2024/ 2025	2022/ 2023	2020/ 2021	Ver- gabe nach GWB und	mögliche Ausnahme nach § 3 Abs. 9 VgV: 20 % Kontingent (nationale Vergabe möglich)
	Auftragswert					
Bauleistungen						
	5.404.000 €	5.538.000 €	5.382.000 €	5.350.000 €	VgV VOB- EU	Lose unter 1.000.000 € und die Summe der Nettowerte dieser Lose 20 % aller Lose nicht übersteigt
Lieferungen und Dienstleistungen						
	216.000 €	221.000 €	215.000 €	214.000 €	VgV	Lose unter 80.000 € und die Summe der Nettowerte dieser Lose 20 % aller Lose nicht übersteigt
Besondere AG:						
Sektoren	432.000 €	443.000 €	431.000 €	428.000 €		
Bund	140.000 €	143.000 €	140.000 €	139.000 €		
soziale Dienst- leistungen	750.000 €					

AG = Auftraggeber; Beachte: Euro-Angaben sind Netto-Auftragswerte (ohne Umsatzsteuer)

Bund Gesetzlicher Mindestlohn		Land M-V Vergaberechtliches Min- destlohn	
bis 31.12.2018	8,84 €/h	ab 31.07.2018	9,54 €/h
ab 01.01.2019	9,19 €/h	ab 01.10.2018	9,80 €/h
ab 01.01.2020	9,35 €/h	ab 01.10.2019	10,07 €/h
ab 01.01.2021	9,50 €/h	ab 01.10.2020	10,35 €/h
ab 01.07.2021	9,60 €/h	ab 01.10.2021	10,55 €/h
ab 01.01.2022	9,82 €/h		
ab 01.07.2022	10,42 €/h		
ab 01.10.2022	12,00 €/h		
ab 01.01.2024	12,41 €/h	ab 15.05.2024	13,50 €/h
		ab 31.05.2025	13,98 €/h